
 

仙鹤股份有限公司 

接待机构投资者调研活动会议纪要 

 

一、机构调研情况  

会议时间：2021年3月09日 

会议地点：公司会议室（衢江区天湖南路69号）  

会议形式：电话会议交流 

参会人员：公司董事会秘书 王昱哲、东北证券、东方证券、华西证券、太

平基金、金鹰基金、南方基金、浦银安盛基金、方正富邦基金、合众资产、金控

资产、君唐资产、新华资产、韫然投资、星元投资、务聚投资、陶朱资本、信诚

人寿、泰达宏利 

 

二、电话会议交流的主要内容 

1、公司的发展历史介绍 

公司自2001年创立以来，始终以高性能纸基功能材料为主业，紧跟消费和工

业领域的需求变化，实现了二十年的高速增长。公司为全国最大的纸基功能材料

研发和生产企业之一，致力于为下游客户提供一站式的解决方案，并在国内拥有

浙江衢江、河南内乡和浙江常山3个造纸基地，公司及其控股子公司、合营公司

现已拥有47条现代化造纸生产线，1条纸浆生产线，21条涂布生产线和7台超级压

光机，并拥有化工、制浆、能源、物流、原纸及纸制品等全产业链的生产产能，

产业宽度和产业深度布局相对完善，截至2020年末公司及其合营公司已经具备的

年生产能力超90万吨，2021年产能将达到110万吨，下游直销客户超过2000家。

同时，公司也以纸基功能材料研发制造为核心，积极推动制汽制电、化工材料、

工业水处理及固废处理、分布式光伏发电、物流及消费终端产品等新材料、新能

源以及上下游一体化等多元化产业的发展。公司在扩大主业发挥规模优势的同时，

公司的产品多元化优势、技术优势、环保治理优势、管理创新优势、品牌客户优

势以及公司的“家文化”优势都是仙鹤股份得以稳定发展的重要保障。同时，仙

鹤也非常注重可持续性发展，积极推进新能源的使用，并正在与产业链上下游的

供应商和客户一同为产业的可持续性发展作出贡献。 



 

2、公司在今年2月20日刚成立了浙江柯瑞，请问浙江柯瑞的定位是什么？ 

公司于 2021 年 2 月 20 日在常山注册成立公司子公司浙江柯瑞新材料有限

公司，经营范围为：新材料技术研发；纸制品销售；包装材料及制品销售；纸吸

管生产、销售；货物进出口。同时柯瑞新材也会承担公司日后众多 2C(面向终端

消费者)产品的项目，如环保纸袋、一次性环保易耗品等。该项目将会继续丰富

公司目前的产品结构，并专注于更多高毛利产品的开发。 

 

3、请问公司在特种纸各领域的行业地位，以及行业的发展前景？ 

公司将抓住全球“以纸代塑”的发展趋势，持续保持产品线多样化的竞争优

势，积极拓展高毛利新产品，发现高收益新市场，利用公司目前的国际化平台，

和更多的全球知名企业展开合作，抓住机遇、扩大主业，充分进入到全球供应链

市场，并以新型烟草行业、消费食品行业、医疗健康行业、快递物流行业等与人

民日常生活密切相关的材料产品为公司未来重要的战略发展方向，发挥头部效应，

深入终端耕耘，公司的产品分类及占比也将随着市场的变化作出相应的改变。 

 

4、近期浆价维持了上涨的态势，想请问下您对后面的浆价走势怎么看？请

问公司的纸浆成本和库存情况，以及补库存的节奏？ 

纸浆作为公司的生产原材料之一，其采购成本的变化会对公司的生产成本产

生一定的影响。由于纸浆成本占公司生产总成本的比例不如传统造纸行业大，因

此纸浆价格波动对纸基功能材料的影响有限。公司会结合生产订单情况、木浆价

格情况适时调整纸浆库存，目前公司具有充足的原材料库存。同时，公司也已经

就最近部分原材料成本上升的情况进行了下游市场的价格调整，合理消化了成本

上升可能带来的影响。公司具有完善规范的管理制度，能够应对相关的市场变化，

总体周期性较弱。 

 

5、请问2021-2022年公司新增产能的投放节奏是怎样的？ 

截至 2020年末公司及其合营公司已经具备的年生产能力超 90万吨。公司在

2021年初将新增部分产线，再一次提供产能空间，其次，公司在 2020 年下半年



投放的产线将在 2021 年得到产能的释放，因此 2021 年将是公司的产能释放年，

预计在年初新线投产完毕后，公司及其合营公司将达到 110万吨的生产能力，根

据目前的项目实施进度，公司 30万吨食品卡纸项目将在 2022年上半年投产，实

际达到的产量情况请以公司正式披露的定期报告为准。公司将在 2021 年积极布

局食品与医疗消费材料、日用消费材料与电气与工业材料的产能，并长期看好该

类市场的发展。 

由于公司和下游行业的密切合作，公司目前的产能投放会充分考虑和客户之

间合作空间，和客户充分讨论合作意向后进行项目的实施，因此产能投放后利用

率较高。纸基材料项目的实施周期一般在 1.5 年-2年之间。 

 

6、2月下旬公司提价 1000-2000，提价落地的时间和下游接受程度？后续是

否还有提价的计划？ 

公司目前在手订单饱满，市场需求旺盛，生产满负荷运转，产品供不应求。

下半年以来，根据市场发展及原材料供应情况，公司部分产品已进行价格调整，

公司将密切关注原料价格波动、市场的接受度等诸多因素，及时对产品价格作出

调整。 

 

7、现在公司的产能在不断增加，想请问下公司目前客户的情况能否承接需

求？还有新拓展客户的一些进展？ 

公司是国内高性能纸基功能材料行业领军企业，产品种类丰富，应用广泛，

客户资源丰富，公司有价值的下游客户超过 2000 家。公司生产线可针对客户的

不同需求来进行定制，为客户提供定制化生产和服务，最大限度提升产能利用率。

公司目前的产能投放都是依据客户的要求进行定制化。公司将积极拓展市场业务，

深挖潜在客户。 

 

8、想请问公司目前有哪些纸浆产线，是否方便梳理一下？广西来宾项目的

投资计划和现在的进展？ 

公司子公司河南仙鹤特种浆纸有限公司目前有 5.1万吨的自制浆产能。公司

一直注重特种浆的开发，公司目前拥有杨木浆、麦草浆、龙须草浆等特种浆的生



产能力，在广西的浆线规划主要以桉木浆和蔗渣浆为主，并将同时做好竹浆、棉

秆浆、芦苇浆的布局，充分利用可再生可循环资源。公司在广西的投资会考虑先

启动纸浆生产线，并预计将于 2023 年实现产能投放。广西来宾项目总投资规模

118亿元。投资项目内容为年产 250万吨高性能纸基新材料及纤维制备项目。主

体项目包含年产 150 万吨纸浆纤维制备项目（其中化学纸浆 100万吨，化学机械

浆 50 万吨），年产 100 万吨高性能纸基新材料纸项目和主体项目的热电联产、

物流供应链、能源管理等配套辅助设施，以及产业链延伸的其他配套项目。 

 

9、您提到公司从供应商逐步转变为服务商，请问公司如何定位服务商的角

色？ 

公司致力于提供高性能纸基功能材料领域的整体解决方案，坚持“生产+服

务”的经营模式，为客户提供研发、生产和技术方面的“一站式”服务。 

公司能够根据客户对产品的市场定位、功能特点等，利用公司丰富的生产线

资源为客户进行定制开发，能够向客户提供便捷的测试服务、专业的技术支持、

牢靠的运输保障和丰富的售后服务，为客户配套所有产业链上的服务。 

 

 

 

 

仙鹤股份有限公司董事会 

2021年 3月 10日 


